



### INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

#### **IMPUGNACIONES SIGUEN LLEGANDO AL TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA**

Alan Contreras

La Sala Electoral del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) ha recibido 26 impugnaciones sobre los resultados electorales locales, de las cuales ocho corresponden a la elección de alcaldes, seis a la asignación de regidores, siete a la elección de diputados y cinco a impugnaciones a las sanciones que emitió el órgano electoral a diferentes partidos. La magistrada presidenta de la Sala Electoral del TSJ, Basilisa Balderas Sánchez, informó que la Sala Electoral recibió impugnaciones por sanciones impuestas (multas) por el IEQ a los partidos PAN y PRD en dos casos, y Movimiento Ciudadano también en dos sanciones distintas. Indicó que todos los casos serán analizados por la Sala Electoral, desahogando las pruebas necesarias para emitir una sentencia antes de la fecha de entrega recepción de la presidencia municipal. Asimismo, detalló para el caso de la elección de Ayuntamiento en El Marqués, impugnó la coalición Compromiso por Querétaro; en Pedro Escobedo el PRD; en Tolimán los partidos Movimiento Ciudadano, el PRI y el PVEM; en San Juan del Río el PAN; en San Joaquín el PT; en Pinal de Amoles el PAN; en Colón Movimiento Ciudadano y en Tequisquiapan Nueva Alianza. En la mayoría de los casos, los partidos impugnaron argumentando que durante la jornada electoral participaron personas que no estaban facultadas por la ley para hacerlo, que no se realizó en fecha el cómputo de boletas, que no se realizó adecuadamente el conteo, o que algún representante de casilla tenía parentesco con algún candidato. La instancia recibió una solicitud de recuento jurisdiccional en la elección de edil del municipio de San Juan del Río, así como en la elección de diputado del Distrito I, de 38 casillas. Esto lo analiza la Sala para determinar si es procedente o improcedente. (C, p. 2; Economista, web)

#### **APELACIONES EN OCHO AYUNTAMIENTOS: TSJ**

Varios partidos políticos y una coalición partidista han apelado los resultados en siete diputaciones de mayoría relativa, en cinco regidurías y en ocho ayuntamientos, de acuerdo con las Tocas recibidas en la Sala Electoral del Tribunal Superior de Justicia. (Noticias, p. 1)

### PROCESO ELECTORAL

#### **HAY DOS AVERIGUACIONES POR DELITOS ELECTORALES**

Por Candhy Escalante

Unas 31 actas circunstanciadas y dos averiguaciones previas son las que la Procuraduría General de la República ha recibido a través de la Fiscalía Especial para Delitos Electorales (FEPADE), informó su titular en el estado Rafael Horacio Buendía. “En el contexto del apoyo a FEPADE, porque somos PGR FEPADE, el Ministerio Público de la Federación está obligado a recibir cualquier denuncia del ámbito electoral, hasta ahorita te puedo mencionar que hemos recibido 31 actas circunstanciadas y dos averiguaciones previas”, comentó. Recordó que la competencia de la PGR es en cuanto a la investigación, pues las denuncias recibidas a través de los correos electrónicos, anónimas o vía telefónica son competencia del Ministerio Público. “El tema de nosotros es la investigación, todas las denuncias que se recibieron, vía telefónica, vía correo electrónico o denuncia anónima ya le compete al MP hacer las investigaciones, obviamente requerir a las partes, los testigos y la investigación de la Policía Federal Ministerial”, dijo. Asimismo, destacó que los temas principales de denuncia son la compra y coacción del voto, además de que algunos ciudadanos se quejaron también por la presión que ejercieron de algunos partidos políticos para votar por sus candidatos. “Algo también importante referente a el contexto de servidores públicos y me refiero también en el señalamiento de utilización o condicionamiento de programas sociales”, comentó el funcionario. Rafael Horacio Buendía detalló que al presentarse una elección concurrente implica que haya delitos federales y locales, principalmente de fuero común. “Hubo una elección concurrente y eso implica que hay delitos federales y locales, efectivamente la competencia del ámbito local implica que tendrán que investigar por lo que hace a un delito local, si es que el resultado era para apoyo a un candidato local y en el caso de las armas, pues obviamente nos hacen el desglose, por lo que refiere a la investigación de la federación”, acotó. (PA)



### **DA FEPADE RESULTADOS SOBRE DEMANDAS ELECTORALES**

Por Yoheme Pomares

Treinta y una actas y dos averiguaciones previas levantó la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) en el pasado proceso electoral, por intentos de compra y coacción de votos, indicó Rafael Horacio Buendía, delegado de la PGR en Querétaro. "En el contexto del apoyo a Fepade, porque somos PGR Fepade, el Ministerio Público de la Federación está obligado a recibir cualquier denuncia del ámbito electoral, hasta ahorita te puedo mencionar que hemos recibido 31 actas circunstanciadas y dos averiguaciones previas". Buendía Madrigal dijo que las denuncias que se recibieron fueron vía telefónica, vía correo electrónico o denuncia anónima, y ya le compete al Ministerio Público hacer las investigaciones, comentó, obviamente requerir a las partes, a los testigos y la investigación de la Policía Federal Ministerial. (C. p. 8)

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **PAN**

#### **CRECE ÍMPETU DE CAMBIOS EN EL PAN**

Por Aimée Pacheco

Lo más sano para el PAN es renovar la dirigencia, admitió el senador Eduardo Nava Bolaños, quien consideró que los focos rojos para su partido, son la pérdida de los municipios serranos, luego de las elecciones locales del pasado proceso del 1 de julio. "Yo creo que el proceso institucional es que haya nuevos Consejeros para que inicie el proceso de nuevo presidente del Comité Directivo", indicó el panista, quien en su análisis advirtió que es preocupante haber perdido los municipios serranos, particularmente, Jalpan de Serra. "Mis focos rojos son que teníamos cuatro municipios de La Sierra y perdimos los cuatro, esa es mi gran preocupación, y teníamos la joya de la corona que era Jalpan, habrá que hacer una reflexión", aunque indicó que los resultados que dejaron al PAN fuera del control de la capital, obedecen a un voto diferenciado de los ciudadanos. (DQ, p. 1)

#### **CARTÓN ¡QUE PASE EL ACUSADO!**

Por Pepe Gómez

Invitamos a nuestro líder del partido Pepe Báez, a que se siente frente al Consejo Estatal y nos explique qué fue lo que falló en las campañas. Eduardo Nava Bolaños mostrando un tronco con la inscripción consejo estatal PAN y detrás de él Un verdugo con una hacha... (DQ p. 3)

#### **DESCONOCE PAN ACERCAMIENTO DE FABIÁN PINEDA**

Por Martín García

El dirigente municipal del Partido Acción Nacional (PAN) en San Juan del Río, Erick Juárez Luna, rechazó que el virtual ganador de la contienda electoral, el priísta Fabián Pineda Morales, haya buscado el acercamiento con los integrantes de este organismo, esto luego de considerar que ha actuado con irresponsabilidad por anunciarse como ganador definitivo a pesar de la impugnación interpuesta. (C. p.12)

### **PRI**

#### **PREPARAN RELEVO EN EL PRI DE SJR**

Por Martín García

"Seguimos con los trabajos de partido hasta en cuanto no esté el relevo pero sin duda me voy a ir", declaró el hasta ahora delegado con funciones de Presidente de PRI en San Juan del Río, José Salum Cervantes, quien se integrará como regidor en la administración que podía encabezar Fabián Pineda Morales. (C. p.11)



### PODER LEGISLATIVO

#### **VUELVEN 9 DIPUTADOS**

Por Daniel Martínez

Un total de 14 diputados de la LVI legislatura queretana buscaron un nuevo cargo popular en la pasada jornada electoral. De estos sólo cinco lograron su objetivo y nuevo volvieron a su curul. Lo anterior significa que solo el 35 por ciento de los diputados que buscó “brincar” a un nuevo cargo logró el objetivo, pues 8 legisladores que buscaban ser alcaldes, llegar al Congreso de la Unión como Dalia Garrido, Abel Espinoza, Juan Fernando Rocha Mier, Pablo Ademir, fallaron en su intento. (AM p. 7)

#### **DEJARÁN A NUEVOS LEGISLADORES PENDIENTES**

Por Daniel Martínez

El presidente de la Comisión de Gobernación y Asuntos Electorales de la LVI legislatura local, Bernardo Ramírez Cuevas, adelantó que los próximos diputados tendrán pendientes importantes, como el de la Reforma Electoral, la reducción de legisladores y la Ley de Salud. Lo anterior lo dijo con el fin de empatar tiempos de campañas federales y locales que actualmente duran 90 y 45 días, respectivamente, además de definir las cuotas de género para legisladores y alcaldías y estudiar la disminución de diputados. (AM p. 7)

### PODER EJECUTIVO

#### **PENDIENTES DE EJERCER 754 MDP**

Resultado de la veda electoral están pendientes de ejercer recursos por un monto de 754 mdp de asignación federal, informó Germán Giordano Bonilla, Secretario de Planeación y Finanzas. (N p.1)

### AYUNTAMIENTOS

#### **REUNIÓN ZÚÑIGA-LOYOLA, ESTA SEMANA**

En el transcurso de esta semana, la alcaldesa Carmen Zúñiga Hernández, reunirá con el alcalde electo Roberto Loyola Vera, para definir detalles del proceso de entrega-recepción, así lo dio a conocer el secretario de Gobierno Municipal, Jesús Carlos Hernández. (C p.1)

### COLUMNAS Y OPINIÓN

#### **EXPEDIENTE Q**

INEVITABLE

A mitad del camino el gobierno de José Calzada Rovirosa tendrá que hacer un alto en el camino; obligado por el análisis del tercer informe de Gobierno y la comparecencia que tendrá que hacer ante la Legislatura y los ciudadanos que lo acompañen el próximo día 22. Una aduana natural y que por ley tiene que cumplir ante los representantes populares es el Informe de Gobierno; después de esto, la administración del Gobernador Calzada tendrá que enfrentar los reacomodos que dejarán como saldo las elecciones del pasado 1 de julio y es que normalmente después de los informes de los gobernadores las especulaciones de despidos en el gabinete son muy recurrentes; en la administración de Calzada, desde el primer informe hay dos secretarios que los opinólogos y expertos ven fuera, hoy están más sólidos que nunca. Después de las elecciones del 1 de julio, ahora sí las cosas serán diferentes y es que la conformación del Gabinete legal y ampliado de la siguiente presidencia municipal de Querétaro es muy seguro que cause bajas en el equipo del Gobierno estatal, de hecho las causó desde que se fueron a campaña, vienen más y creo no equivocarme. Roberto Loyola Vera enfrentó la campaña a la Presidencia Municipal con un equipo muy joven, lo cual no quiere decir que vayan a ocupar carteras tan delicadas como la seguridad o las finanzas; seguramente a los jóvenes que acompañaron a Loyola los veremos en el círculo muy cercano y realizando tareas muy importantes, de la mano de experimentados colaboradores que harán mancuerna para mostrar resultados y es que no habrá tiempo para ensayos.



MARTES 17 DE JULIO DE 2012

No hay que olvidar que profesionales y experimentados militantes y no militantes priístas tendrán también oportunidades laborales en las delegaciones federales del nuevo Gobierno; una vez confirmado que es Enrique Peña Nieto, el Presidente Electo de México muchas oportunidades se abrirán para decenas que por años estuvieron en la banca y obviamente, para otros que tendrán que venir a inyectarle nuevas ideas a un gobierno, obligado a dar resultados inmediatos. Veremos sin duda el acomodo más que electoral, circunstancial ante los espacios ganados por el PRI principalmente en el terreno del Gobierno federal y obviamente en el nuevo Gobierno municipal de Querétaro.

### DE REBOTE

Muy dolidos o muy ocupados andan los regidores, que no acompañaron a la Presidenta Municipal de Querétaro, Carmelita Zúñiga, al informe de actividades municipales; en campaña se desviven por alcanzar el hueso y ya estando en el tronito desdeñan el encargo y es que el sueldo se deposita vía electrónica, ya ni necesidad de ir a pasar lista.

Los señores Reyes y Rodríguez le deben una explicación a sus electores. (DQ p.1)

### CUARTO DE GUERRA

CONFIRMADO. Enrique Peña Nieto no estará presente -pero sí al pendiente- de la comparecencia de José Calzada Roviroso primero ante la Legislatura y después ante 5 mil personas en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez este domingo, con motivo de su Tercer Informe de Gobierno.

EN PENA. Hablando de informes, vaya "cambio de actitud" el de varios alcaldes priístas: hace un año echaban la casa por la ventana para sus eventos y ahora se esmeran en pasar desapercibidos. Nomás vean el caso de El Marqués.

(Diario de Querétaro)

### FUENTE DE EL MARQUÉS

Cimbró a la sociedad queretana la violación de al menos siete menores de edad que participaban en un campamento en el ESTADO DE MÉXICO. Y es que el grupo del DISTRITO FEDERAL pertenece a la cadena del MOVIMIENTO JUVENIL CRISTIANO que tiene una importante presencia en JARDINES DE LA HACIENDA, QUERÉTARO 2000, SATÉLITE y CARRETAS.(PA p.1)

## NOTAS PRINCIPALES

### DQ: ACTIVAN ALERTA POR AGUACEROS

Por Lourdes Durán

Las autoridades municipales se mantienen en alerta ante las lluvias, que han dejado los drenes al 90 por ciento de su capacidad, como el de Santa María Magdalena y el Río Querétaro, reveló el Secretario de Obras Públicas, Fernando González Salinas, lluvias que además han triplicado los baches y parado algunas obras.

### N: LLUVIA, CAOS Y LUTO

José Baltasar Enríquez Berber, joven de 15 años perdió la vida ayer al ser arrastrado por la corriente de un dren cercano al fraccionamiento Loarca; su cuerpo fue recuperado horas después unos tres y medio kilómetros más adelante a la altura de la calle 2 de abril y Paseo de San Miguel, en Loma Bonita.

### A.M.: SUPERA DEMANDA A UAQ

La capacidad de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) fue rebasada por la demanda de jóvenes que desean ingresar a preparatoria o licenciatura. En el proceso de ingreso reciente, sólo tres de cada diez aspirantes logran obtener un lugar, informó el Director de Servicios Académicos, Darío Huerta.

### C: SOBREDEMANDA REBASA AL IMSS

Por Yoheme Pomares

Es necesario construir más infraestructura hospitalaria en Querétaro, ya que el Seguro Social que atiende a la mayor parte de la población, se encuentra sobredemandado y colapsado, indicó la presidenta de la Comisión de Salud en el Congreso Local, Blanca Pérez Buenrostro. "No es suficiente, nosotros que hubiéramos querido, de que el hospital que se inauguró en San Juan del Río fuera un nuevo hospital para Querétaro, para dar respuesta a los ciudadanos porque sí nos hace falta".



# Resumen diario de noticias **PRENSA ESCRITA**

## COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

MARTES 17 DE JULIO DE 2012

### PA: LLEGAN UNIVERSIDADES DE EU

Por Fernando Venegas Ramírez

Luego de tres años de buscar que dos de las más importantes universidades de Estados Unidos tengan presencia en Querétaro, ayer se consolidó un acuerdo a través de la firma de memorándums de entendimiento entre las universidades Texas Tech University y Arkansas State University con el Gobierno Estatal.

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
<b>DQ: DIARIO DE QUERÉTARO</b>	<b>T: TRIBUNA DE QUERÉTARO</b>	<b>CyP: CIUDAD Y PODER</b>
<b>N: NOTICIAS</b>	<b>M: MAGAZINE</b>	<b>RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO</b>
<b>AM: AM</b>	<b>I18: INFORMATIVO 18</b>	<b>IN: INQRO.COM</b>
<b>C: CORREGIDOR</b>	<b>FQ: FUTURO DE QUERÉTARO</b>	<b>IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO</b>
<b>PA: PLAZA DE ARMAS</b>	<b>LP: LIBERTAD DE PALABRA</b>	<b>SQ: SEXENIO QUERÉTARO</b>
<b>ELS: EL SOL DE SAN JUAN</b>	<b>PC: PODER CIUDADANO</b>	<b>ARM: ARGÓN MÉXICO WEB</b>
	<b>ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO</b>	<b>EU: EL UNIVERSAL WEB</b>
		<b>EE: EL ECONOMISTA</b>
		<b>J: LA JORNADA</b>
		<b>R: REFORMA</b>